

"Grüner Graben" ist ein für den Bergbau künstlich angelegter Graben.

Er wurde von 1678 bis 1680 nach dem Projekt des Bergmeisters Martin Hiller angelegt und diente dem Bergbau in Pobershau als Energiequelle.

Der Graben beginnt in Kühnhaide und leitet einen Teil des Wassers der "Schwarzen Pockau" dem Hang entlang nach Pobershau und mündet dort in Tal der "Roten Pockau". Seine Länge beträgt ca.8km.

Zwischen 1974 und 1981 wurde der Graben neu instandgesetzt. Entlang des Grabens führt heute ein Wanderweg.